# SESION 45.A EXTRAORDINARIA, EN MIERC. 20 DE ENERO DE 1937.

(De 7 a 8 P. M.)

PRESIDENCIA DEL SEÑOR MAZA.

#### SUMARIO

- Se aprueba en general el proyecto sobre división de la provincia de Chiloé en las de Llanquihue y Chiloé, y queda la discusión particular para otra sesión, a pedido del honorable señor Pradenas.
- 2. Se discute acerca de la oportunidad de ocuparse del mensaje sobre nombramiento de Ministro de Chile en Colombia.

Se levanta la sesión.

#### ASISTENCIA

Asistieron los señores:

Alessandri R., Fernando Concha, Aquiles, Cruz C., Ernesto, Figueroa A., Hernán, Hidalgo, Manuel, Lira I., Alejo, Michels, Rodolfo,

Morales V., Virgilio.

Opazo L., Pedro.
Pradenas M., Juan.
Puga, Raúl.
Rodríguez de la Sotta,
Héctor.
Silva C., Romualdo.
Ureta E., Arturo.
Valenzuela V., Oscar.

#### ACTA APROBADA

Sesión 43.a extraordinaria en miércoles 20 de enero de 1937. (Especial).

Presidencia del señor Maza.

Asistieron los señores: Aldunate, Alessandri, Bórquez, Bustamante, Concha, Cruz, Figueroa, Grove Hugo, Lira, Martínez, Michels, Montané, Morales, Opazo, Pradenas, Punga, Ríos, Rodríguez, Señoret, Silva, Ureta, Urrutia y Wachholtz.

El señor Presidente da por aprobada el acta de la sesión 41.a, en 19 del presente, que no ha sido observada.

El acta de la sesión 42.a, en 20 del actual, queda en Secretaría, a disposición de los señores Senadores, hasta la sesión próxima, para su aprobación.

Se da cuenta, en seguida, de los negocios que a continuación se indican:

#### Oficio

Uno de la Honorable Cámara de Dipu-

tados, en que comunica que ha tenido a bien aprobar las modificaciones introducidas por el Honorable Senado en el proyecto de ley sobre Seguridad Interior del Estado, con excepción de las que indica.

Quedó para tabla.

#### Orden del día

Entrando en el orden del día de la presente sesión especial, se pone en discusión general el proyecto de ley de la Honorable Cámara de Diputados, sobre división de la actual provincia de Chiloé, en las de Llanquilue y Chiloé.

Usa de la palabra el señor Pradenas, y queda con ella en la discusión general de este proyecto.

Se levanta la sesión.

#### CUENTA

No hubo.

#### Debate

#### PRIMERA HORA

Se abrió la sesión a las 7.02 P. M., con la presencia en la Sala de 16 señores Senadores.

El señor Maza (Presidente).—En el nombre de Dios, se abre la sesión.

El acta de la sesión 43.a, en 20 de enero, aprobada.

El acta de la sesión 44.a. en 20 de enero, queda a disposición de los señores Senadores.

-Cuenta no hubo.

## DIVISION DE LA PROVINCIA DE CHI-LOE EN LAS DE LLANQUIHUE Y CHI-LOE.

El señor **Maza** (Presidente).—Corresponde continuar la discusión del proyecto sobre división de la provincia de Chiloé en las de Llanquihue y Chiloé.

Está con la palabra el honorable señor Pradenas.

El señor Pradenas.-He llevado cuenta

perfecta de los minutos que he hablado. Cuando se abrió la sesión de 3 a 4 eran las 3.20 y hablé durante 40 minutos. En la sesión de 4 a 7 hablé 45; de modo que he hablado poco menos de 1 hora y media.

El señor Maza (Presidente).—Todavía le quedan cinco minutos a Su Señoría.

El señor **Pradenas**.—Lamento que solamente me quedan cinco minutos para continuar el curso de mis observaciones. En realidad, podría aportar mayores datos y antecedentes para llevar al convencimiento al Honorable Senado, y especialmente al honorable señor Lira, de que hay necesidad de votar a favor de Castro.

Por desgracia, el tiempo que me queda es tan corto que no puedo dar esos datos para lo cual necesitaría por lo menos de media hora más.

Por estas razones, voy a dejar la palabra y confío en que, si el Honorable Senado aprueba la creación de la provincia, vote a favor de Castro como su capital.

El señor **Maza** (Presidente).—Ofrezco la palabra en la discusión general.

Ofrezco la palabra.

Cerrado el debate.

En votación.

Si no se pide votación, daré por aprobado en general el proyecto.

El señor **Concha**. — Que se vote, señor Presidente.

El señor **Maza** (Presidente).—En votación.

—Recogida la votación, dió el siguiente resultado: 11 votos por la afirmativa.

El señor **Maza** (Presidente).—Aprobado en general el proyecto.

Si al Senado le parece, se entraría inmediatamente a la discusión particular..

El señor Pradenas.—Me opongo.

El señor Maza (Presidente).—No habiendo acuerdo unánime, quedará la discusión particular del proyecto para la sesión que le corresponda.

### TRAMITACION DEL MENSAJE SOBRE NOMBRAMIENTO DE MINISTRO DE CHILE EN COLOMBIA.

El señor **Maza** (Presidente). — Sigue a continuación en el orden de la tabla, el mensaje del Ejecutivo que propone la de-

The facility of the state of the state of

signación del señor Luis Cabrera Negrete para el cargo de Ministro de Chile en Colombia.

El señor **Michels.**—; Se ha calificado la propencia de ese mensaje?

El señor **Pradenas.**—No está determinada la urgencia.

El señor **Secretario**.—No se trata de urgencia; sigue el mensaje en el orden de la tabla.

El señor Maza (Presidente).— Un señor Senador, apoyado por otros dos y haciendo uso de la facultad que le otorga el Regiamento, pidió que la calificación de urgencia quedara para la próxima sesión ordinaria al término de la hora de incidentes; pero en este momento le corresponde a este mensaje ser considerado por el Honorable Senado, aun sin urgencia, en virtud de que sigue en el orden de la tabla.

El señor **Pradenas**.— ¿La citación para esta sesión, qué dice?

El señor **Secretario**.—Que es para tratar el proyecto que restablece la provincia de Chiloé y demás asuntos en tabla.

El señor Pradenas.—Prima la suma urgencia sobre este asunto que no tiene urgencia. El de Empleados Particulares tiene suma urgencia.

El señor **Maza** (Presidente). — En este momento no hay ningón asunto con urgencia.

Los únicos que hay con ese carácter son para tratarlos desde el martes de la próxima semana.

El señor Michels.—; No hay un acuerdo del Senado...?

El señor **Maza** (Presidente). — No hay ningún acuerdo del Seuado. Un señor Senador ha hecho uso de la facultad reglamentaria de pedir que la calificación de urgeneia quedara para...

El señor **Michels**.—Había quedado para el martes.

El señor **Maza** (Presidente).—El martes debe calificarse la urgencia, en caso de que el mensaje no sea despachado hoy.

El señor **Michels.**—Voy a proponer que se vote el martes. No es posible que se vengan a tratar estos asuntos en forma precipitada.

El señor **Maza** (Presidente).—¿El señor Senador propone que se aplace la discusión de este proyecto hasta el martes?

Varios señores Senadores.—Que se vote el martes.

El señor **Pradenas.**—Que se aplace hasta el martes.

El señor **Maza** (Presidente).—He entendido que la indicación del honorable señor Senador por Coquimbo es en el sentido de que se aplace la discusión de este mensaje hasta el martes próximo.

¿Su Señoría pide votación inmediata?

El señor Michels.—N,o señor Presidente. Seguramente la votación se va ganar... Pero, ¿por qué las Derechas no acceden a esta petición? Hay muchas personas que están ausentes.

El señor Valenzuela.—Pero si hemos accedido, señor Senador, para que se vote el martes

El señor Michels.—Los señores Senadores de la Derecha tienen mayoría para pedir votación inmediata; el martes lo acordará el Senado y en tres días queda despachado. Pero en esta forma inusitada, en los momentos en que el honorable señor Pradenas termina de hacer uso de la palabra sobre un asunto en tabla, se nos viene con una votación... Yo creo que esto es faltar a la deferencia que todos nos debemos.

El señor **Maza** (Presidente).—Solicito el acuerdo del Senado para levantar la sesión.
Acordado.

-Se levantó la sesión a las 7.12 P. M.

Juan Echeverría Vial, Jefe Interino de la Redacción.

